

Objekttyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **104 (1959)**

Heft 1

PDF erstellt am: **16.05.2024**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

### **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

# REVUE MILITAIRE SUISSE

Rédaction-Direction : Colonel-brigadier **Roger Masson**

Rédacteur-Adjoint : Lt-colonel EMG **Georges Rapp**

Administration : Lt-colonel **Ernest Buetiger**

Editeurs et expédition : Imprimeries Réunies S. A., av. Gare 33, Lausanne  
(Tél. 23 36 33 — Chèq. post. 11 5209)

Annonces : Publicitas S. A., succursale, rue Centrale 15, Lausanne

---

**ABONNEMENT :** Suisse : 1 an Fr. 12.— ; 6 mois Fr. 7.— ; 3 mois Fr. 4.—  
Etranger : 1 an Fr. 15.— ; 6 mois Fr. 8.— ; 3 mois Fr. 4.50

Prix du numéro : Fr. 1.50

---

## Le vice des coalitions

Le fait est constant. Lorsque plusieurs nations sont coalisées en vue de poursuivre une guerre en commun, il leur est difficile de se maintenir d'accord dans la conduite de celle-ci. Sans remonter à la mésentente entre les « nations » gauloises qui, au temps de Vercingétorix, assura le succès de la conquête romaine, il suffit de rappeler qu'au XVII<sup>e</sup> siècle, les traités de Westphalie entre la France et l'empire germanique ont précédé de onze ans le traité des Pyrénées conclu avec l'Espagne ; qu'au XVIII<sup>e</sup> siècle, la maison de Savoie n'achevait pas une guerre du côté où elle l'avait commencée et Frédéric II se montrait redoutable par la dextérité avec laquelle il changeait de camp ; qu'au XIX<sup>e</sup> siècle, dans la coalition de l'Europe contre Napoléon, l'Autriche était à Ulm quand les Russes ne se montrèrent qu'à Austerlitz, les Prussiens l'an d'après à Iéna, puis encore l'an d'après et de nouveau les Russes à Friedland ; que l'opposition de tempérament entre Blücher et Schwartzenberg permit l'admirable campagne de 1814 ; plus tard, en Crimée devant Sébastopol les difficultés surgissant à toutes occasions entre commandements français